

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных экономических отношений

Аннотация магистерской диссертации

Китайско-белорусское инвестиционное сотрудничество: теоретический аспект и перспективы развития

ЛИ Тунмань

Научный руководитель:
доктор экономических наук, профессор Е.Л. Давыденко

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ли Тунманя

Китайско-белорусское инвестиционное сотрудничество: теоретический аспект и перспективы развития

1. Структура и объем магистерской диссертации.

Магистерская диссертация состоит из оглавления, перечня условных сокращений, общей характеристики работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы и приложения. Общий объем работы составляет 89 страниц. Объем, занимаемый 12 таблицами, 11 рисунками, 1 приложением, списком использованных источников составляет 15 страниц. Список использованной литературы занимает 8 страниц и включает 92 позиции.

2. Перечень ключевых слов.

ИНОСТРАННЫЕ ИНВЕСТИЦИИ, ИНВЕСТИЦИОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ВЕЛИКИЙ КАМЕНЬ, ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ, КИТАЙ, ПРИВЛЕЧЕНИЕ ИНВЕСТИЦИЙ, ИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ.

3. Содержание работы.

Объект исследования – экономики Республики Беларусь и Китайской Народной Республики.

Предмет исследования – китайско-белорусское инвестиционное сотрудничество.

Цель исследования – анализ текущего сотрудничества в рамках инвестиционной деятельности между Республикой Беларусь и Китайской Народной Республикой и разработка научно обоснованных предложений по его совершенствованию на основе обобщения и оценки.

Методы исследования. Методологическая основа проведенного исследования опирается на принципы систематизации и логического обобщения теоретических источников, метод сравнительного и системного анализа, классификации, синтез, метод обобщения, а также статистический анализ информации.

Полученные результаты и их новизна. Проведено исследование экономической сущности иностранных инвестиций как составляющего звена инвестиционной деятельности, а также систематизированы периоды эволюции теории инвестиций. Выявлены особенности и каналы привлечения иностранного капитала в Беларуси и Китае. Выявлен процесс привлечения китайских инвестиций в Беларусь, а также его влияние и социально-экономические последствия. Определены перспективные направления инвестиционной деятельности Беларуси и Китая в связи с кризисными явлениями и ожидаемыми последствиями карантина и коронавируса. Выявлены тенденции инвестиционного развития Республики Беларусь и препятствия скачка инвестиционного притока страны;

предложен комплекс мер по притоку инвестиционного капитала и налаживания благоприятного инвестиционного климата Республики Беларусь на основе опыта Китая, а именно: снижение риска девальвации, устранение политических и правовых рисков, развитие фондового рынка и сокращение конкуренции с госсектором.

Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации. Использованные материалы и результаты магистерской диссертации являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты работы могут быть использованы для продолжения исследования инвестиционного сотрудничества Китая и Беларуси, при написании обобщающих работ в рамках исследуемой темы, а также правительством стран для улучшения инвестиционного климата.

4. Опубликование результатов магистерской диссертации.

По результатам проведенного исследования опубликовано несколько работ:

- Ли Тунмань. Влияние Китая на развитие инвестиционной деятельности Республики Беларусь / Ли Тунмань, Е. Л. Давыденко // Сборник материалов XIV Международной научно-практической конференции. – Минск: БГЭУ, 2021. – С. 37–38.

К опубликованию также готовятся статьи:

- Ли Тунмань. Китайско-белорусское инвестиционное сотрудничество: теоретический аспект и перспективы развития / Ли Тунмань, Е. Л. Давыденко // Сборник материалов XI научно-практической конференции молодых ученых ФМО. – Минск: БГУ, 2021.
- Ли Тунмань. Роль КНР в развитии инвестиционной политики республики Беларусь (статья)/ Ли Тунмань, Е. Л. Давыденко // Сборник тезисов 78-й научно-практической конференции студентов, магистрантов и аспирантов. – Минск: БГУ, 2021.
- Ли Тунмань. Роль КНР в развитии инвестиционной политики республики Беларусь (тезис) / Ли Тунмань, Е. Л. Давыденко // Сборник тезисов 78-й научно-практической конференции студентов, магистрантов и аспирантов. – Минск: БГУ, 2021.

GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Li Tongman

Sino-Belarusian Investment Cooperation: Theoretical Aspect and Development Prospects

1. The structure and scope of the master's thesis.

The master's thesis consists of a table of contents, a list of abbreviations, a general description of the work, an introduction, three chapters, a conclusion, a list of references and an appendix. The total volume of work is 90 pages. The volume occupied by 12 tables, 11 figures, 1 appendix, the list of used sources is 15 pages. The list of used literature occupies 8 pages and includes 92 positions.

2. List of keywords.

FOREIGN INVESTMENT, INVESTMENT COOPERATION, GREAT STONE, ECONOMIC GROWTH, CHINA, ATTRACTING INVESTMENTS, INVESTMENT CLIMATE.

3. Content of the work.

The object of the research is the economies of the Republic of Belarus and the People's Republic of China.

The subject of the research is the Chinese-Belarusian investment cooperation.

The purpose of the research is to analyze the current cooperation in the framework of investment activities between the Republic of Belarus and the People's Republic of China and develop scientifically substantiated proposals for its improvement based on generalization and evaluation.

Research methods. The methodological basis of the study is based on the principles of systematization and logical generalization of theoretical sources, the method of comparative and system analysis, classification, synthesis, generalization method, as well as statistical analysis of information.

The results obtained and their novelty. The study of the economic essence of foreign investment as a constituent link of investment activity is carried out, and the periods of evolution of the theory of investment are systematized. The features and channels of attracting foreign capital in Belarus and China are revealed. The process of attracting Chinese investments to Belarus, as well as its influence and socio-economic consequences are revealed. The promising areas of investment activities of Belarus and China in connection with the crisis phenomena and the expected consequences of quarantine and coronavirus have been identified. The tendencies of the investment development of the Republic of Belarus and the obstacles to the jump in the investment inflow of the country have been revealed; a set of measures is proposed for the inflow of investment capital and the establishment of a favorable investment climate in the Republic of Belarus based on the experience of China, namely: reducing

the risk of devaluation, eliminating political and legal risks, developing the stock market and reducing competition with the public sector.

Reliability of materials and results of the master's thesis. The materials used and the results of the master's thesis are reliable. The work was done independently.

Recommendations for the use of the results of the work. The results of the work can be used to continue the study of investment cooperation between China and Belarus, and when writing generalizing works within the framework of the research topic, as well as by the governments of countries to improve the investment climate.

4. The Publication of the results of the master's thesis.

According to the results of the study, several works have been published:

- Li Tongman. Influence of China on the development of investment activities of the Republic of Belarus / Li Tongman, E. L. Davydenko // Materials of the XIV International scientific-practical conference. –Minsk: BSEU, 2021. – P. 37–38.

Articles are also being prepared for publication:

- Li Tongman. Chinese-Belarusian investment cooperation: theoretical aspect and development prospects / Li Tongman, E. L. Davydenko // Collection of materials of the XI scientific-practical conference of young scientists of the Faculty of International Relations. –Minsk: BSU, 2021.
- Li Tongman. Role of the PRC in the development of the investment policy of the republic of Belarus (article)/ Li Tongman, E. L. Davydenko // Collection of abstracts of the 78th scientific-practical conference of students, undergraduates and postgraduates. –Minsk: BSU, 2021.
- Li Tongman. Role of the PRC in the development of the investment policy of the republic of Belarus (abstract)/ Li Tongman, E. L. Davydenko // Collection of abstracts of the 78th scientific-practical conference of students, undergraduates and postgraduates. –Minsk: BSU, 2021.